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姜正秀喊冤

我还没发力
靶子就放下了
本报记者 胡建明

本报青岛11月29日讯（记者
胡建明） 本赛季CBA联赛这才打
了两轮，青岛双星队主教练姜正秀
就接到了“下课令”。11月29日上午，
双星俱乐部正式宣布，韩国籍主教
练姜正秀将不再执教青岛队，改任
球队技术顾问。青岛双星队此前在
联赛中遭遇了两连败，姜正秀成为
CBA首位下课的主帅。

青岛双星总教练、青年队主
教练张世璋接过一线队主帅教
鞭。接下来，青岛队外援姆本加也

可能会有下岗的危险。
在2012年初开始的中超联赛

中，青岛中能队在联赛打完第一轮
后，就解除了主教练斯里斯科维奇
的职务，让他成为2012赛季中超联
赛下课第一人。这一次，青岛双星俱
乐部又毫不留情地让姜正秀成为本
赛季CBA联赛下课的第一人。在网
络上，有球迷将这种快刀斩乱麻的
决策速度称为“青岛速度”。

2010年12月，在青岛双星队
担任助理教练的姜正秀在赛季中

途接替下课的王伟力成为主教
练。上赛季，他率领青岛队获得联
赛第九名的历史最佳战绩。本赛
季，青岛队为了能取得新突破，球
队全力以赴引进了麦蒂，在收获

“眼球经济”的同时，青岛双星在
竞技方面却有不进反退之势，在
本赛季打完的前两轮比赛中，他
们遭遇了两连败。在28日晚上输
给佛山队后，青岛球迷在现场就
高喊“姜正秀下课”。

双星俱乐部总经理生锡顺

说：“让姜正秀下课是俱乐部的决
定，与球迷喊他下课无关。俱乐部
是根据球队的状况决定的，我们
不会根据球迷的意愿做这种决
定。”生锡顺说，姜正秀还会在球
队中担任顾问，“他可以站在更高
的角度为球队出谋划策。”

接任姜正秀的张世璋今年62
岁，他是运动员出身，有着33年的
执教经历。他曾经担任过天津男
篮和河北男篮的主教练，但大部
分时间都在带青岛青年队。青岛

青年队一直在青年联赛中保持着
前八的成绩，最好的时候曾经取
得了青年联赛的第三名。

据介绍，张世璋的上任并非如
传言所说是临时过渡性质，如果不
出意外，他将会长期执掌青岛队教
鞭。青岛队本赛季的目标为冲击前
八，张世璋表示，他接下来的主要
任务就是帮助球队完成这个目标。

11月30日晚，青岛双星将主
场迎战八一队，这场比赛也是对
新教练张世璋的一次入门小考。

才打了两轮比赛就被解职，青岛双
星俱乐部打了主教练姜正秀一个措手
不及。“我真的没想到刚打了两场比赛
就下课，我很难接受这种结果，感觉就
像我还没有向着目标发力，靶子就被放
下来了。”

前两场比赛皆负，这样的结果让姜
正秀至今还耿耿于怀。“第一场客场打
福建队输得太可惜了。我知道很多人都
觉得我在第一场比赛中指挥有失误，但
以后遇到这种情况，我还会这样安排。
谁都知道，最后时刻让麦蒂一打一，是
所有教练的选择。”可惜的是，麦蒂出现
了失误。“麦蒂之所以失误，可能是因为
他太自信了，他觉得以自己的实力不会
被抢断的。他有些轻敌了。”

姜正秀承认，如果让他选择外援，
他更喜欢上赛季在青岛队效力的哈
德森那种类型的球员，“我们需要他
这种类型的球员，根本没预料到麦
蒂会加盟我们球队，他的突然加
盟，改变了我们很多战术套路。”

“与上赛季相比，我们本赛
季的首发阵容全都换了，这对
我们造成了一定的影响。像
上赛季的主力李根和蔡亮
都是很有实力的球员，可惜
他们都离队了。”很显然，
姜正秀认为，这支全新的
队伍还需要进一步磨合。

虽然姜正秀是球队
的技术顾问，可今后他
会尽量减少接触球队的
时间：“如果我与球队
走得太近，不论是队员
还是新教练，都会不自
在。我以后主要就是
通过看比赛了解这支
队伍，发现了什么问
题，我会给俱乐部写
个报告。我相信只要
国内球员和外援磨合
好，肯定能完成打进
季后赛的任务。”

据姜正秀介绍，这
段时间他会先在青岛呆一

段时间，一旦有其他球队邀请他，他就
会和俱乐部谈谈解约的事情。上赛季，
姜正秀曾经接到江苏南钢队的邀请，他
的执教水平，还是得到了很多俱乐部的
认可。

“回过头看看，你觉得这个赛季
留下的最大遗憾是什么？”听到这个
问题，姜正秀笑了：“要说最遗憾的事
情那就是没有学好汉语。如果我能说
好汉语，就能和队员们沟通得更畅通
一些。”

下课了，姜正秀并没有完全解脱，
他一再强调，希望能找到新的工作：“我
会经常祈祷的，希望上帝不要抛弃我。”

（本报青岛11月29日电）

谁都知道，青岛双星队取得了好成绩，那功劳会是麦蒂

的；一旦有什么闪失，替罪羊一定就是姜正秀。如今，问罪的

大刀砍来，姜正秀也只能迎头顶上。快刀斩乱麻，这既能让双

星俱乐部对外有个交代，又能让姜正秀释放一下自身的压力。

伴君如伴虎
麦蒂要了他的命
本报记者 胡建明

他不需要麦蒂，

却不得不欢迎麦蒂

赛季初，青岛双星队引进麦蒂的
消息传出，姜正秀是个什么样的态度
呢？据了解，姜正秀并不完全认同俱
乐部这种选择，他认为，青岛双星队
最需要补强的是一位高水平的后卫
人选，而不是麦蒂这种锋将。

在选择外援的问题上，姜正秀的
思路始终固定在“哈德森式后卫+拉
莫斯式中锋”的模式上。今夏赴美拉
练时，俱乐部曾经联系过如今已经在
奇才队打上球的厄尔·巴隆，但都因
为姜正秀的犹豫不决而一一错过。从
那时候起，姜正秀就为下课种下了

“药引子”。
经过再三权衡，双星俱乐部总经

理生锡顺和双星集团总裁汪海决定
选择麦蒂。毕竟，像麦蒂这种高水
平的巨星，可以给双星队带来很大
轰动效应，作为一家需要宣传的企
业，引进麦蒂会有更多的利好。面对
高层的决定，姜正秀只能对麦蒂表示
欢迎。

麦蒂使用不当，

主帅临场指挥被质疑

姜正秀下课是有预兆的。早在第
一场比赛客场负于福建队时，很多人
就对姜正秀的临场指挥提出了不同
的意见。

那场比赛结束后，有人给俱乐部
高层打电话，质疑姜正秀的临场指
挥。很多人都认为，姜正秀应该给麦
蒂更多的休息时间，而不应该让他拖
着疲惫之身在场上坚持，“麦蒂被抢
断，就是因为体力不支。”第二，在麦
蒂将球权让给对手时，姜正秀安排的
防守战术有问题，“应该安排专人对
盖恩斯进行防守，而不是采用联防战
术，应对福建队最后一次进攻。”

第二场比赛失利后，大家看到的
却是姜正秀在全队防守不利时，没有
及时拿出应对的措施。熟悉青岛队的
人都说，姜正秀是一个很好的训练型
教练，但他的临场指挥一直没有得到
俱乐部的完全认可。

新帅能否过关，

要看能否用好麦蒂

姜正秀下课后，新帅张世璋临危
受命。很多人都认为，他要想尽快带
领青岛队走出低谷，重点是要重新考
虑到底该如何使用麦蒂。其中，合理
安排麦蒂的出场时间，是他最需要解
决的问题。不少人都认为，以麦蒂目
前的体能情况看，他很难做到每场比
赛都打40分钟以上。张世璋已经表
示，他会减少一些麦蒂的出场时间，

“让他在有效的时间内发挥出最强的
实力。”

此外，他还需要让麦蒂从“既当
妈又当爸”的困境中尽快脱身。据了
解，在刚刚引进麦蒂的时候，姜正秀
曾经想让麦蒂主要承担得分重任，可
联赛开打之后，情况却发生了变化，
因为国内球员不太给力，麦蒂不仅要
承担得分重任，而且还要承担组织进

攻的责任。
让一位体能不算太好的球员兼

顾这两项重任，无形当中就弱化了他
的战斗力。在球队不缺少组织后卫的
情况下，张世璋完全可以把组织的重
任交给国内球员，而让麦蒂放手进
攻。

解决好麦蒂的问题，青岛双星队
的问题就解决了一大半。

(本报青岛11月29日电)

姜正秀 张世璋

能否用好麦蒂，成为俱乐部衡量主教练执
教能力的一把标尺。 (资料片）
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